

CARTAS A LA DIRECTORA

CANTANTES URBANOS

Señora directora:

En nuestro país ya es una habitualidad la detención de cantantes urbanos relacionados con el narcotráfico. Primero fue Jordan 23, después Cris MJ. Ahora fue "Pelao Chico", de Puerto Montt, que semanas atrás estuvo presente en la cárcel Alto Bonito como invitado, ahora cumple prisión preventiva por tráfico de drogas en compañía de su hermano mayor, las vueltas de la vida.

Por otra parte los citados artistas a través de sus canciones siempre relacionadas con la narcocultura, sobre todo con los videos musicales, fotografías en redes sociales alardeando de sus peripecias, no entregan ningún mensaje positivo para la juventud. Por otra parte con estas acciones solo facilitarán el trabajo de policías, fiscales y jueces de garantía para que los investiguen por tráfico, porte ilegal de armas, fuegos artificiales, etc, teniendo como fin la prisión preventiva.

En lo personal una cosa es la buena música y otra muy diferente es la cultura narco en estos cantantes, si tenemos memoria pregúntense porque se canceló el "concierto" de Peso Pluma en el festival de Viña del Mar: Simple y sencillo, porque es cero aporte para la sociedad toda. Para finalizar para estos personajes ellos son los vivos y los demás son los tontos.

Alberto Gallegos

PERSPECTIVA DE GÉNERO

Señora directora:

Recientemente se realizó el primer Congreso Nacional de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación (CTCI) con perspectiva de género, organizado por las 28 universidades de la Red InES Género y el apoyo financiero de ANID. Más de 300 investigadoras (es) y estudiantes se reunieron para debatir y compartir sus avances científicos desde una mirada inclusiva y equitativa.

Este encuentro, que contó con destacadas figuras de la academia, subrayó la importancia de incorporar la perspectiva de género en investigación, en el sistema de educación superior y en políticas públicas.

La inclusión de la perspectiva de género en el ecosistema CTCI no solo implica visibilizar y abordar las desigualdades existentes, sino también transformar las estructuras y prácticas institucionales que perpetúan estas inequidades. En este sentido, uno de los principales retos es asegurar que las políticas y programas desarrollados por los proyectos InES Género se integren de manera efectiva y permanente en todas las áreas del quehacer científico y académico.

Este instrumento ha logrado una virtuosa sinergia que se suma a los esfuerzos de cada institución.

Nos parece crucial evaluar este

impacto, sostener las capacidades instaladas y garantizar la continuidad de iniciativas que promuevan la equidad de género, para mejorar la calidad científica y la relevancia social de la investigación. Creemos que el congreso no solo facilitó el intercambio académico, sino que marcó el inicio de una agenda para integrar la igualdad de género en las ciencias de manera efectiva y sostenible.

Dra. Karin Saavedra Redlich
Directora InES Género
Universidad de Talca

Dra. Vanía Figueroa Ipinza
Directora InES Género
Universidad Autónoma de Chile

FUTURO EN MARCHA

Señora directora:

La reciente visita del Presidente Gabriel Boric, junto al ministro de Justicia Luis Cordero, a Fryshuset en Suecia, ha seguido poniendo en relevancia el rol de la reinserción social de jóvenes como medida efectiva para una agenda de seguridad sostenible. Fryshuset, centro de prevención del delito juvenil, proporciona un entorno seguro y herramientas esenciales para que los jóvenes en riesgo puedan reconstruir sus vidas. Esa visión cada día debe encontrar más eco en nuestro país: la reinserción juvenil a través del

arte, deporte, capacitación, empleo u otros, es posible y necesaria.

Este tipo de visitas nos acercan la experiencia internacional, la que sumada al conocimiento acumulado por años de parte de instituciones que estamos dedicadas a esta causa con seriedad, capacidad técnica y compromiso, puede alimentar políticas públicas que beneficien a muchos jóvenes que merecen una oportunidad. A su vez, nos revela una de las claves para su éxito: es fundamental la participación activa de todos los sectores de la sociedad.

Los gobiernos deben proporcionar un marco legal adecuado y los recursos necesarios para sostener estos programas. El sector privado, por su parte, tiene un rol indispensable ofreciendo empleo y oportunidades a quienes buscan rehacer sus vidas. Finalmente, las instituciones de la sociedad civil tienen la capacidad de articular esas colaboraciones, disponer de equipos especializados y acompañar los procesos. Solo con un esfuerzo conjunto se pueden generar las condiciones necesarias para una verdadera inclusión social.

La reinserción social no solo es una cuestión de justicia, sino una inversión en el futuro del país. El llamado es claro: sigamos el ejemplo de Fryshuset y trabajemos juntos.

Julio Cifuentes
Director ejecutivo fundación Proyecto B